

Los demócratas dudan sobre Joe Biden

Fernando Mora¹

Los demócratas han anotado varias victorias electorales en Ohio, Kentucky, etcétera. Pero, ¿es posible la victoria el año que viene con un presidente tan impopular? El veredicto de las urnas no es el veredicto de las encuestas a media asta. Esta verdad se hizo patente en Estados Unidos en varias elecciones locales ganadas por los demócratas, cada vez más preocupados por las sombrías perspectivas de reelección de Joe Biden en noviembre de 2024. En primer lugar, los votantes de Ohio, un estado que votó ampliamente a favor de Donald Trump en 2020, votaron un 56,6% a favor de proteger el derecho al aborto en su Constitución.

En Kentucky, estado en el que Donald Trump había cosechado un arrollador triunfo, el gobernador demócrata Andy Beshear fue reelegido por el 52,5% de los votantes. Durante la campaña, el prometedor político de 45 años había atacado a su rival republicano por apoyar la prohibición casi total del aborto en Kentucky. Por último, los demócratas obtuvieron la mayoría en la asamblea legislativa de Virginia, estado que ganará Joe Biden en 2020.

Esta última victoria demócrata permitirá frenar los intentos del gobernador republicano Glenn Youngkin de restringir el derecho al aborto más allá de las quince semanas de gestación. Por otra parte, en el muy conservador Mississippi, el demócrata Brandon Presley, candidato a gobernador, que estaba en contra del aborto, mordió el polvo frente a su oponente republicano.

Estos resultados demuestran una vez más que la defensa del aborto, cuyo derecho fue derogado a nivel federal por la Corte Suprema en junio de 2022, sigue movilizando a los electores. Estos sondeos son un rayo de sol en un cielo muy oscuro para el candidato Joe Biden, que espera ser reelegido en menos de un año. El aborto es el árbol que esconde el bosque de cuestiones en las que el electorado estadounidense está descontento con el inquilino de la Casa Blanca.

El pasado fin de semana, un sondeo demoledor sirvió de llamada de atención a los demócratas. La particularidad de este sondeo de opinión, realizado por el New York Times y el Siena College, analizaba el probable duelo entre Donald Trump y Joe Biden en seis estados clave que decidirán la suerte de las elecciones presidenciales. El multimillonario, por el momento nada lastrado por sus problemas judiciales, lidera la carrera en Nevada, Arizona, Georgia, Michigan y Pensilvania. Sólo Wisconsin resiste para Joe Biden.

Según este sondeo, el aborto es el único tema, junto con la defensa de la democracia americana, en el que el Presidente saliente es considerado más creíble que su predecesor. De hecho, las mujeres son la categoría de la población que apoya más decididamente a Joe

¹ Analista global. Ha trabajado en cinco continentes.

Biden. Pero en todas las demás cuestiones, Donald Trump lleva ventaja, sobre todo en economía.

Puede que el actual Presidente esté inaugurando puentes y fábricas como resultado de su inversión récord en infraestructuras e industria para devolver el empleo a Estados Unidos, pero el estado de ánimo entre los estadounidenses sigue siendo sombrío. La buena salud de la economía estadounidense, con una enviable tasa de crecimiento del 4,9% para este año y una tasa de desempleo históricamente baja del 3,9% según los últimos datos, no compensa el daño causado por la inflación, que, aunque a la baja, hace que todo sea más caro que en tiempos de Donald Trump.

La situación internacional, con la guerra entre Hamás e Israel apoyada por Washington y el estancamiento en Ucrania a pesar del apoyo militar occidental, también pesa en la mente de Joe Biden. Donald Trump se esfuerza en señalar que nunca ha tenido que lidiar con crisis internacionales de este tipo. La devastadora ofensiva contra Gaza también divide cada vez más a los demócratas, cuya ala izquierda pide un alto al fuego. Las circunstancias son actualmente muy desfavorables para el Presidente.

El sondeo de este fin de semana ha elevado varios grados la ansiedad de los demócratas. Cada vez más miembros del partido piden al Presidente que abra el juego - contra su virtual casi probable oponente. Algunos representantes electos se atreven ahora a admitir públicamente su preocupación. El tiempo apremia. El plazo para inscribirse en las primeras primarias demócratas en Nuevo Hampshire en enero de 2024 ya ha pasado, y los plazos para participar en las siguientes primarias están fijados para noviembre.

En un mundo en multi crisis, la política interna no será la sola a pesar en la batalla por la Casa Blanca. Y hay que preguntarse, entonces, ¿quién de los dos posibles candidatos tendría más el apoyo de esas super potencias representadas en el Consejo de Seguridad con derecho al voto, que dominan los BRICS, el G7, el G20 y que han creado una super alianza casi abierta contra los Estados Unidos?

Bogotá, 09.11.2023.